

COMITÉ D'HONNEUR

Pamela Anderson
Comédienne

Alix Bénézech
Comédienne

Cécile Bois
Comédienne

Jean-François Courreau
Professeur de zootechnie

Yves Duteil
Artiste

Luc Ferry
Essayiste

Hélène de Fougerolles
Actrice, réalisatrice

Irène Frain
Écrivaine, historienne

Jacques-Antoine Granjon
Entrepreneur

Jean-Pierre Jeunet
Réalisateur

Manuel Lapert
Dessinateur

Mathieu Madénian
Humoriste

Jean-Pierre Michaël
Comédien

Hubert Montagner
Docteur ès sciences

Vincent Niclo
Artiste

Michel Onfray
Philosophe

Renaud
Artiste

Matthieu Ricard
Docteur en biologie

Éric Serra
Musicien, compositeur

Henry-Jean Servat
Journaliste

Tomer Sisley
Comédien

Corinne Touzet
Comédienne

Marie Vincent
Comédienne



Michel-Édouard Leclerc
Mouvement E. Leclerc
26 quai Marcel Boyer
94200 Ivry-sur-Seine

Nîmes, le 12 septembre 2024

Monsieur le Président du Comité stratégique,

Depuis plusieurs années, les enseignes Leclerc de Béziers, Saint-Paul-lès-Dax, Arles et Villeneuve-sur-Lot, font la promotion de la corrida, malgré les centaines de sollicitations polies de nos membres.

Lorsqu'ils répondent, c'est pour nous insulter. À l'instar de Gérard Fournaud, directeur financier de l'hypermarché de Villeneuve-sur-Lot en ces termes : « Vous me faites chier. Nous travaillons et nous avons assez de cons autour de nous. »

Nul doute que de telles pratiques contreviennent à la politique de la maison.

De plus, en matière de responsabilité sociétale et environnementale, Leclerc écrivait, dans son rapport de 2021, « Nous créons de la valeur pour nos clients en agissant sur plusieurs leviers, notamment la prise en compte du bien-être animal. »

Encourager les sévices et les actes de cruauté sur un animal est une bien contestable façon de vouloir séduire le consommateur. L'endroit où l'on choisit de faire ses courses devrait, au contraire, être un espace de sérénité et non de polémique. Mais surtout, la souffrance de milliers de taureaux suppliciés en public dans les arènes n'a pas besoin de publicité et n'est en rien une œuvre d'art !

Réalisé par l'institut IFOP pour l'Alliance Anticorrída en 2021, un sondage démontre que 81 % des Français plébiscitent l'abolition des corridas. Un deuxième sondage souligne que 66 % des habitants des départements dits « taurins » se déclarent contre les corridas.

Enfin, à notre demande, Carrefour, Auchan, Géant, Leader Price, Lidl, Aldi ont supprimé toute référence à la tauromachie.

C'est pourquoi je vous serais reconnaissante de bien vouloir procéder à une communication à l'endroit des enseignes Leclerc, demandant l'arrêt définitif de toute publicité pour la corrida.

Dans l'attente de votre réponse, je vous prie de croire, Monsieur le Président du Comité stratégique, à l'expression de ma parfaite considération.

Clairine Starozynski

Présidente

Madame STAROZINSKI Claire
Alliance BP 77023
30910 NIMES CEDEX 2

Objet : Réponse à votre courrier du 12 septembre 2024

Dossier n° 2001582

Bonjour Madame STAROZINSKI,

C'est avec attention que nous avons pris connaissance de votre courrier concernant la corrida.

Nous sommes sincèrement navrés pour la gêne occasionnée.

La satisfaction de nos clients étant notre priorité, nous avons transmis votre demande auprès de la directions des magasins de ARLES, VILLENEUVE SUR LOT, SAINT-PAUL-LES-DAX et BEZIERS, afin qu'une réponse vous soit apportée au plus vite.

Nous vous souhaitons, Madame STAROZINSKI, une excellente journée.

Bien cordialement,

Thomas ALLO E.LECLERC

Vous informer clairement, simplement.



Du lundi au samedi, de 9h30 à 19h et jusqu'à 18h les veilles de jour férié

GALEC

26 Quai Marcel Boyer
BP 30004
94 589 Ivry-Sur-Seine Cedex

S.C. GALEC TÉL.: 01 49 87 50 00
TÉLÉCOPIE : 01 49 87 50 50

SOCIÉTÉ COOPÉRATIVE ANONYME
À DIRECTOIRE ET CONSEIL DE SURVEILLANCE
ET À CAPITAL VARIABLE

R.C.S. Créteil B 642 007 991
SIRET 642 007 991 00069
APE NAF 4617 A